

SUR TON CŒUR, O JESUS !

LE cerf blessé demande une source d'eau claire,  
L'orphelin sans abri demande un protecteur,  
La colombe un doux nid, les morts une prière;  
Pour moi, divin Jésus, je demande ton Cœur.

Le mendiant s'attache à la main entr'ouverte,  
Le lierre au vieux chêne, et l'abeille à la fleur,  
L'oiseau dans les bosquets à la ramure verte;  
Pour moi, divin Jésus, je m'attache à ton Cœur.

Le guerrier veut mourir sur le champ de bataille,  
Le marin sur les flots, l'apôtre au saint labeur,  
Le père sous son toit, l'ermite sur la paille;  
Pour moi, divin Jésus, je mourrai sur ton Cœur.

R. P. FOUGERAY.

**Cœur de Jésus,  
que votre règne arrive.**

*L'Apostolat dans le monde entier*

**L**E zèle doit être conquérant. "Comme il n'y a pas de chrétien sans amour, il n'y a pas de chrétien sans prosélytisme", disait Lacordaire. Et il ajoutait: "Ne soyons pas du nombre des égoïstes; soyons des âmes apostoliques. Ne dites pas simplement: "Je veux sauver mon âme", mais dites: "Je veux sauver le monde entier". C'est le seul horizon digne d'un chrétien, parce que c'est l'horizon de la charité."

**La Masse des Païens**

1o *Les ignorants de la grâce rédemptrice.* Il y a près de vingt siècles que le Christ mourait sur la croix pour racheter le monde; or, de ce monde qu'il était venu sauver, le nombre de ceux qui participent aux fruits de la Rédemption est singulièrement restreint. Des multitudes infinies, des millions, des milliards d'âmes ont passé sur la terre sans même savoir qu'un Dieu était descendu du ciel pour les racheter.

2o *La navrante éloquence des chiffres.* Sur 1 milliard 720 millions environ d'habitants qui peuplent aujourd'hui la terre, il y a, d'après les plus récentes statistiques: 683 millions de chrétiens et 1 milliard 57 millions d'infidèles! Si ce milliard et plus d'infidèles venait à passer devant nous en rang de quatre, le défilé durerait plus de six ans. Il en meurt environ 80,000 tous les jours! Et ces millions d'êtres humains se précipitent aux abîmes par une voie en pente qui est celle du péché, avec l'impétuosité que leur donne une vitesse acquise par des siècles de descente effrénée.

3o *L'attente de la lumière de la Foi.* Pendant que les chrétiens de race vivent tranquilles, possesseurs d'une Foi gratuitement reçue au baptême, ces pauvres infidèles passent comme un fleuve immense auquel il semble bien qu'aucune goutte de Sang divin n'ait pu apporter sa

vertu rédemptrice. Semblables à ces grandes herbes des savanes que le soleil dessèche en quelques jours; semblables à ces immenses moissons qui périssent sur place parce que les bras manquent pour les engranger, depuis vingt siècles ces infortunés attendent en vain la parole du salut! Quand, devant une mappemonde, on considère ces espaces immenses où Dieu n'est pas connu, il vient à l'âme une sorte de vertige, et l'esprit inquiet se demande pourquoi...

**Le pourquoi de cette Multitude de Païens**

1o *Le petit nombre d'ouvriers évangéliques.* "La moisson est grande, mais les ouvriers sont peu nombreux", prophétisait Jésus! Il en est ainsi, même de nos jours. Sans doute, l'armée des missionnaires se nombre à environ 45,000; sans doute, ils savent encore mourir, comme leurs aînés, puisque, pendant le XIXème siècle, la Chine, à elle seule, compte 118 martyrs, et, de nos jours, le Mexique et la Russie en comptent en grand nombre! Mais ils sont trop peu! Un missionnaire pour 100,000 païens dispersés sur plusieurs centaines de milles carrés!

2o *Le manque de ressources.* En face des besoins actuels des missions, les ressources sont dérisoires. Il ne s'agit pas tant du missionnaire qui sait se contenter de peu, mais des oeuvres à soutenir, ou des oeuvres nouvelles à fonder, dans ces pays, où, le plus souvent, on ne peut pénétrer dans l'âme qu'en passant par le corps, convertir les âmes en soignant et guérissant les maladies corporelles.

3o *L'apathie des catholiques.* Il faut bien le dire: l'oeuvre des missions n'est pas comprise par tous. Et pourtant l'évangélisation du monde est l'oeuvre des oeuvres, c'est l'oeuvre de Jésus-Christ lui-même! Il y a sur ce point, chez trop de chrétiens, une indifférence regrettable; leur zèle ne peut pas se décider à devenir un article d'exportation. Oui, combien de chrétiens n'ont pas pu encore se former un coeur "catholique", une âme "missionnaire"!

**Cœur de Jésus, que votre règne arrive!**

O Jésus, quelle poignante angoisse fut la vôtre, en songeant à ces millions d'êtres humains qui passeraient sur la terre en ignorant le salut acquis par votre Sang! Votre douloureuse plainte: "J'ai soif!" trouve un écho perpétuel dans les âmes apostoliques. Elle retentira désormais dans la mienne aussi. Je veux attirer dans vos bras, étendus pour les embrasser, ces foules, ces multitudes encore inconscientes de votre appel. Je ne veux pas être de ceux qui demandent l'avancement de votre règne, sans rien faire pour en faciliter l'extension! Je veux être missionnaire par mes prières, mes aumônes, mes sacrifices, mon zèle pour les missions, mon dévouement aux oeuvres d'apostolat.

Cœur sacré de Jésus, que votre règne arrive!

O Christ Rédempteur, divin Roi des missions, aidez vos apôtres à convertir le monde.

O. M. I.

Si le Christ a proclamé que la marque très particulière de ses disciples serait leur amour mutuel, pouvons-nous témoigner à notre prochain un amour plus grand et plus remarquable que de le tirer des ténèbres de la superstition, et de veiller à l'instruire de la vraie foi du Christ.

Pie XI.



énergique  
pondit  
ses prem  
soins dé  
qui vo  
former  
toutes le

Pour  
reurs de  
res. Mor  
NOD c  
tous les  
de l'ex  
qu'Eugè  
bord à  
Turin,  
ples, et  
lerme.  
milieu t  
il sut p  
éducatio  
qu'il y.  
sut se ga  
dangers  
tre, d'  
toute s

Au  
de

Eugèr  
en Fran  
après o  
Loin de  
fres bril  
rent fait  
il résolu  
vie à rel  
serait en  
ruines  
lées par